

Des garçons avec des tresses



S'est-on déjà moqué de vous pour une chose qui vous tient à cœur? Ou pour votre apparence?

Kaianohon Beauchamp est un Kanien'kehá:ka (Mohawk) du village de Kahnawake qui est situé au sud de Montréal. Il se laisse pousser les cheveux depuis le jour de sa naissance.

« C'est important parce que nos ancêtres avaient les cheveux longs », dit-il.

Mais quand il était plus jeune, les enfants se moquaient de lui. Ils le traitaient de fille à cause de ses cheveux longs.

Pour la tresse

Kaianohon Beauchamp a peur que cela n'arrive aussi à Ratewennattókha, son jeune fils de quatre ans. Lui, aussi, a des cheveux longs et bouclés.

M^{me} Beauchamp, la femme de Kaianohon, a appris qu'il existait une campagne sur les

médias sociaux intitulée « Back the Braid » [Pour la tresse]. Elle a expliqué à son fils que cette campagne a été lancée par les frères Lyle et Jeremy Thompson.

Ces frères Thompson viennent de la nation Onondaga de New York. Ce sont des joueurs professionnels du jeu de lacrosse.

Lors d'un match, Lyle Thompson a été victime d'intimidation à cause de sa tresse. Cet événement lui a donné l'idée de créer la campagne. L'objectif est d'apprendre pourquoi les tresses sont importantes.

La décolonisation consiste à réclamer et à restaurer la culture autochtone.

SAVAIS-TU?

Certains hommes et certains garçons autochtones se laissent pousser les cheveux pour honorer leurs ancêtres puisque ces derniers avaient souvent les cheveux longs. D'autres veulent honorer les enfants autochtones qui ont vécu dans les pensionnats. Ces enfants se sont fait couper les cheveux sans le vouloir. Pour certains, les tresses peuvent aussi être un message de décolonisation.

Pourquoi des tresses?

Les cheveux longs peuvent symboliser un lien avec la Terre. Pour les frères Thomson, la tresse est un lien avec l'Univers.

« C'était plus que notre identité », dit Lyle Thompson. « C'était une connexion à quelque chose de plus grand. »

Pour d'autres, il s'agit d'une profonde spiritualité, d'une force et d'une résilience.

Brady O'Watch est un ancien chef de la Première Nation Carry The Kettle. Ses deux fils portent leurs cheveux en tresses.

« Un cheveu est très facile à casser », explique-t-il. « Mais quand vous les réunissez et que vous les tressez ensemble, c'est comme une famille. Vous réunissez et liez toute votre famille ensemble et, en tant que famille, vous êtes aussi forts. »

Gratuit pour une cause

Lorsque M^{me} Beauchamp a découvert le projet «Back the Braid», elle a été tout de suite inspirée. Elle a contacté la photographe Angel Horn.

M^{me} Horn a accepté d'offrir des portraits gratuits aux garçons qui laissent pousser leurs cheveux longs. Plusieurs ont participé et se sont fait photographier. La série de portraits «Boys with braids» [Des garçons avec des tresses] a été célébrée dans le monde entier.

Dans les photos qu'elle a prises, M^{me} Horn peut voir que les garçons démontrent de la force et de la résilience. Elle voit qu'ils sont fiers de leur culture. Elle espère que, grâce à ces images, d'autres personnes vont les voir et les apprécier.

